



の がき 野垣あきことまちづくりカフェ

子ども・暮らし・平和



2024年12月25日 No.206 連絡先 090-9293-8710 ご相談どうぞ!

パブリックコメントを実施中

子どもの居場所づくり基本方針(案)にご意見を



今ある児童館
と今後整備予定の地域

杉並区は、「子どもの居場所づくり基本方針(案)」を取りまとめ、区民意見を募集するパブリックコメントを1月6日まで行います。

児童館を残し、児童館がない中学校区に7館を新設

杉並区の児童館は、これまで小学校区に1館を整備し、41館ありました。しかし、前区長時代に14館、岸本区長になってから計画を止められなかった2館の児童館が廃止され、現在は25館となっています。

児童館は全廃から新設へ

岸本区長は区立施設について「対象となる施設の利用者や地域住民等の意見を十分に反映できていなかったことが最大の課題」として、子どもの居場所である児童館は全廃から新設へ

東原中学校区など、現時点で中学校区に児童館が無い7地域(上図参照)では、今後、他施設との併設や複合化を前提に新たな児童館の整備を検討。この7館は「中・高校生機能優先館」とし、中・高校生の居場所の充実を図ります。運営は区直営とします。

個別のニーズに応じた居場所

方針では、乳幼児・小学生・中高生それぞれの居場所の拡充や、公園等の一般区民施設を活用した居場所の充実、障害児や不登校児童、外国籍の子どもたちへの支援なども明記されています。

方針案の詳細は、ゆう杉並、児童館、学童クラブ、子ども・子育てプラザ、区役所、区民事務所、図書館、区立保育園、区立子供園

子どもの居場所づくり基本方針【概要】

- ・児童館7館を併設や複合化などで新設
- ・放課後等居場所事業を全校に拡大
- ・日曜祝日の校庭開放を検討
- ・花火使用など公園使用ルールの見直し
- ・図書館の多目的ホールを子ども向けに無料開放
- ・集会施設にWi-Fi環境を整備し自習スペースに
- ・子どもの体育館利用の無料化検討 等々

で閲覧できる他、区HP(下の二次元コードからアクセス可能)でも見られます。子ども向けの資料もあり、子どもたちからの意見も受け付けています。

パブリックコメントを送ろう

パブリックコメントは葉書、封書、FAX、Eメールで1月6日まで受け付けています。杉並区役所の児童青少年課計画調整担当まで送ってください。

党区議団は子どもの意見表明権を尊重し、区政に活かす前向きな方針転換をみなさんとともに後押ししていきます。



旧若杉小学校跡地の本格活用に向けて 多世代で意見交流

12月15日、杉並区は「旧若杉小学校跡地の本格活用に関するワークショップ（第2回）」を旧若杉小学校の体育館で開催しました。
ワークショップで地域の課題やアイデアを出し合う



育園と上荻児童館の移転を考えているとのことでした。

子どもたちからの提案

天沼小学校の6年生からは、子ども食堂や、運動できる施設が欲しいとの声アンケートであったことが紹介されました。

天沼中学校生徒会役員会は、全校生徒にアンケートを行い、「運動ができる」「エコーが使える」「フリースペース」などの要望があったことを紹介。カフェやショッピングモールなどの声も出されたそうです。

文化や防災、居場所など

参加者は、第1回目に書いたワークシートに基づき、次の7つのグループに分かれて活用方法について交流しました。

- ① 学び・文化
- ② 多様な居場所・交流
- ③ 子ども・交流・活気
- ④ 防災・オープンスペース
- ⑤ 子ども・防災
- ⑥ 多様な居場所・防災
- ⑦ にぎわい・交流

区から情報提供と行政需要
区は、住民からの跡地活用の要望として、災害への備え、多様な世代の活動場所、ボールが使える公園などの意見を紹介しました。また周辺施設の老朽化への対応として、築64年の荻窪消防署天沼出張所の老朽化による改築用地の検討、公園の整備、上荻保

大人も子どももマイノリテイーも使える場所、若者の居場所、カフェは平和について考える場所、タイムシェアで使える場所、自習スペース、子ども食堂はキッチンがあることで災害等に活用、複合施設、防災・公園でも建物が必要、大きな広場と思っていたけど小中学生のプレゼンで考えに変化があったとの声もあったようです。

今回は1月26日です。毎回30名程度の固定メンバーが参加していますが、傍聴もできるよう要望したいと思います。

小田急線下北沢駅

地下化フィールドワーク

2025年

1月15日(水)

午前10時 下井草駅改札集合

参加費無料。往復の電車代などは各自負担。
ガイド・西武新宿線の地中化を要望する会
主催・あきこサポーターズS・I



あきこの部屋

みなさんは「菊芋」という野菜を知っていますか？見た目は生姜によく似ていますが、スーパーフードとも言われ、健康食品業界などで静かなブームです。

畑では手入れをしなくてもどんどん生るそうで、なぜスーパーで売っていないのかが不思議ですが、畑をやっている知り合いが大量に持たせてくれました。味はほとんどなく、シャキシャキした触感がさわやか。さっそく薄くスライスして甘酢漬け

と鍋に入れていただきました。ネットで調べると、普通の芋より日持ちがしないそうなので残りはぬか床に投入。我が家はぬか床を冷蔵庫に入れてるので、1週間ほど漬けると最高のぬか漬けが完成したのでした！

